



ARRIBA ESPAÑA - VIVA FRANCO - VIVA ESPAÑA

EL ACTO DEL DOMINGO en nuestra ciudad

Los flechas del Cuartel de San Alfonso.—Flechas y Pelayos locales.—Misa.—Desfile ante la Consistorial.—Discursos.—El Decreto de unificación.—Telegrama.—Entusiasmo delirante.

Al rededor de las 9, del domingo pasado, llegaron en tres camiones los flechas del Cuartel de San Alfonso de Palma, apeándose en la plaza de Santa Margarita. Una vez formados desfilaron marcialmente al son de su banda de trompetas y tambores, hasta la iglesia de San Alfonso, pasando por la calle Mayor.

Formados también los flechas de la localidad, delante su Cuartel general, dirigiéronse al mismo templo para oír la Santa Misa, que celebró el Rdo. P. Andrés Burguera, durante la cual les dirigió la palabra el Rdo. P. Jaime Rotger, venido de Palma con aquellos.

Terminado el santo Sacrificio desfilaron todos, juntamente con los Pelayos locales, que hacían su primera aparición, hasta los respectivos Cuarteles generales.

Cerca de las 11 y media, cuando ya estaban preparados para el desfile, se desencadenó un fuerte aguacero, que obligó a los Jefes a entrevistarse con el Comandante de los Flechas palmesanos Sr. Obrador, para aplazar dicho acto, pero habiendo contestado este, que la lluvia no importaba y que sus Flechas querían ser valientes, se organizaron con gran entusiasmo los locales, demostrando que tampoco les arredraban a ellos las dificultades. Cesado el aguacero, primero los Flechas visitantes, después los Pelayos, y en tercer término los Flechas felanigenses se dirigieron en correcta formación a la Consistorial en cuya plaza se apretujaba la gente que esperaba su llegada, saludada por esta con estrepitosa ovación.

Allí formados, se hizo el silencio y desde el balcón, en donde se hallaban entre otros señores el comandante de Milicias D. Francisco Oliver, el comandante de la plaza D. Carlos Simarro, el Alcalde D. Manuel Oliver el Juez Don Lorenzo Pons, las Presidenta y Secretaria de Falange femenina respectivamente D.ª Catalina Caldentey y Srta. Angelita Massot, el Jefe de Falange D. Pablo Saiz y el presidente de la junta local tradicionalista D. Miguel Bordoy, inició los discursos el brioso camarada Juan Janer.

Comienza, dando la bienvenida a los visitantes, en nombre de los Flechas de Felanitx, diciendo, que nuestra ciudad que tan fervorosamente ha respondido al grito de Franco de guerra al marxismo, saluda a los Flechas palmesanos, que como los de aquí son el plan-

tel de la Falange, que en las líneas de fuego es retrato inconfundible de la noble, insuperable e invicta raza hispánica.

Saluda también en nombre de los suyos a los Pelayos, herederos de las glorias de la tradición y de aquellos, que defendiendo a su Rey supieron morir antes que una capitulación indigna manchase tanto honor ganado en las batallas, y que ahora como los Flechas desean que solo haya una clase de españoles.

Termina con vivas a Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. y a Franco.

Sigue en el uso de la palabra el maestro nacional D. Juan Gri-malt, comandante local de flechas de Felanitx.

Sus primeras palabras son de saludo y de gracias a los Flechas de Palma, por haber dado motivo con su visita al patriótico acto que se está celebrando.

Dirige a continuación otro saludo a los Pelayos, haciendo votos para que la unión de hoy sea prenda de la grandeza futura de la España que todos anhelamos.

La espiritualidad, continua, a la característica de la España de Franco y que las ideas de Dios y Patria han sido las creadoras de tanto heroísmo, pues aunque desaparecieran todas las historias profanas, nuestra guerra actual sería captera inagotable de hechos ejemplares para las generaciones futuras.

Aboga para que esos nobles ideales de Dios Patria sean los vectores de nuestros actos y así llevemos a España al lugar que le corresponde en el concierto de las naciones.

Termina dando vivas a Cristo Rey y a España, gritando finalmente ¡Arriba España!

Ambos oradores fueron muy aplaudidos. A continuación empieza su breve discurso D. Miguel Bordoy.

Comienza recordando, que antes de partir Héctor para su lucha a muerte con Aquiles fué a despedirse de su esposa, que llevaba a su tierno hijo en brazos, quien al ver a su padre con el casco guerrero rompió a llorar. Este quitóse el casco, y entonces el niño tendió sus brazos a Héctor. Así también en nuestros días niños y hombres sentían no miedo, sino odio a los militares, pero que al ver que éstos encarnaban las rancias virtudes militares de la raza y la defensa de la patria, todos tendie-

ron los brazos a la milicia vistiendo la camisa azul o tocándose con la boina roja. Saluda en los flechas y pelayos a los continuadores de la España imperial del siglo XVI. Alude al decreto de unificación dado por el Generalísimo y dice que no viene a discutirlo sino a acatarlo públicamente y aprobarlo en nombre de todas las organizaciones tradicionalistas y que hacía votos para que redundase en días de gloria para España.

Seguidamente hace uso de la palabra el Jefe de la falange Don Pablo Saiz que se expresa de esta manera:

Pelayos dignos sucesores de aquel D. Pelayo que venciendo en Covadonga inauguró una lucha de siete siglos, para extirpar de nuestra Patria la planta del extranjero.

Flechas, dignos sucesores del gran Ausente José Antonio Primo Rivera, que victorioso en una época de podredumbre y miseria, inauguró al igual que D. Pelayo una lucha para extirpar de nuestra España a los traidores que pretendían vender nuestra Patria al comunismo.

Requeté, símbolo del Tradicionalismo, firme puntal de España, campesino laborioso que al notar tu Patria en peligro, dejás el arado para empuñar el fusil y obediente a las órdenes del jefe asignado, sabes morir sonriendo por Dios, por tu Patria y por tu Rey.

Camarada falangista, nacido en época en que la traición, la villanía, el saqueo y el asesinato estaban en el orden del día, no quisiste contaminarte, supiste ser hombre y agrupado con tus camaradas en torno de José Antonio, empezaste tu lucha por las calles vendiendo el código de nuestra FE, para conseguir tener hoy en los diferentes frentes de combate, a las camisas azules que saben morir "Cara al Sol", por su Dios, por su Patria y Franco.

Dios Patria y Rey, Dios Patria y Franco, gloriosos lemas esculpidos en sangre, encarnación viva de estos miles y miles de boinas rojas y camisas azules que luchan todos los días contra el más feroz de los comunismos y sin pedir más que la satisfacción del deber cumplido.

Requetés y Falange, Falange y Requetés mezclan su sangre en el campo de batalla, se ayudan los unos a los otros como verdaderos camaradas, se reparten sus viandas y cuando una vida de veinte

años, falangista o requeté, cae para no levantarse jamás, es otro requeté o falangista quien cierra sus ojos y eleva al Cielo una plegaria, para que Dios acoja en su seno al hermano muerto.

Y el Generalísimo Franco, este hombre portentoso, genio no de España ni de Europa solamente, sino del mundo entero, que ha visto luchar juntos y morir juntos a boinas rojas y camisas azules y que ha sabido leer en sus ojos sus deseos, idénticos a los del Pueblo Español, ha plasmado en un decreto, el unánime pensamiento y a fundido en uno sólo los dos títulos más gloriosos de nuestra España para hacer el firme cimiento de la España Una Grande y Libre que todos deseamos. Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

Que este deseo del Generalísimo sea fructífero y si ahora, los hombres lo juramos en este momento solemne, vosotros Pelayos y Flechas, brillante juventud de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. que heredaréis un cúmulo de grandezas, tenéis la obligación sagrada de entregarla sin mácula, a vuestros hijos, para que la Tradición se cumpla y José Antonio Primo de Rivera desde el Cielo, contemple orgulloso su obra.

¡Pelayos! ¡Flechas! ¡Requetés! ¡Falangistas! ¡Pueblo de Felanitx! ¡¡¡Camaradas todos!!! Que el abrazo que yo dé al Jefe Local Tradicionalista, sea el abrazo que de corazón nos demos todos, para desterrar de una vez para siempre, la vieja política, los viejos odios, los procedimientos ruines y laborar juntos unidos y estrechos para el engrandecimiento de España, gritando una fuerte que nunca.

¡VIVA ESPAÑA!

¡ARRIBA ESPAÑA!

¡VIVA EL GENERALÍSIMO FRANCO!

Al terminar el Sr. Saiz su bello discurso, y abrazarse con el Sr. Bordoy, sonó un aplauso unánime de la multitud allí congregada, subrayando con ella su entusiasta adhesión a aquel simpático acto.

A continuación el mismo señor dió lectura al siguiente telegrama dirigido al Excmo. General Franco.

Ante imponente manifestación motivada concentración Pelayos y Requetés y Flechas con gran júbilo pueblo Felanitx, significamos a V. E. nuestra más efusiva

ahdesión y hacemos votos para el pronto resurgir de la España Grande, gritando más fuerte que nunca ¡Viva España! Arriba España! y Viva el Generalísimo Franco!

Jefes Locales Tradicionalista y Falange Española.

Terminados los actos citados, verificóse el desfile en medio del mayor entusiasmo. La grata impresión causada en el público no es para descrita, retratándose en el semblante de todos la satisfacción con que habían visto aquel acto de cordialidad.

Felanitx se asocia a aquella fiesta, y hace también votos, para que el amanecer del nuevo día, sea fecundo en prosperidades para nuestra patria y para nuestra ciudad.

DIOS, PATRIA Y FRANCO

No olviden nuestros lectores que el oro del Banco de España, los tesoros de arte, de los particulares, los vasos sagrados y tesoros religiosos que acumularon los siglos en nuestras iglesias y monasterios, han sido fundidos y exportados para la gran campaña difamatoria contra la España Nacional y católica, por los comunistas rusos, verdaderos dictadores de la maltrecha España roja.

Palabras del Caudillo.

Auras de Espíritu

En realidad todo tenía un matiz de sublimidad en estas solemnidades que la Archicofradía de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro acaba de dedicar a su Reina Soberana.

Me temo que mi pluma no se quede muy rezagada a mis ideas, en la redacción de esta página mariana en el libro de las Memorias de nuestra ciudad.

Como marco deslumbrador a la fiesta de María: un Abril luminoso prestó las melodías incomprensibles de parlanchinas aves y trigales rumorosos, los aromas sutiles de floridos prados y nívicos árboles. Total; un retazo de gloria.

Como fondo, la malicia del hombre aportó una España herida en su Fe, roja de sangre y negra de odio, un solar que fué de grandezas, hoy piélagos de sangre ardiente sobre cuya espuma flota una Cruz rota en pedruzcos y unas páginas deshechas de la Historia que en vano la furia soviética pretende sumergir y aniquilar, en suma; un trozo de miseria terrenal.

Mas en el centro aparece una Virgencita bella, de mirada triste y corazón grande, ostentando en sus brazos a un Divino Niño que refugándose en el amoroso seno maternal rehuye los atroces tormentos de una pasión cruenta.

Artísticamente hablando suele decirse que el fondo coadyuva al realce de la figura.

Negro es el fondo que constituye nuestra Patria amada, que hoy se debate en sagrada lucha con unas doctrinas farisaicas y moscovitas que cual bestias horribles pretendían formar su madriguera avernal en las sagradas entrañas de nuestra tierra que destila néctar de heroísmo y santidad.

Como iris en la tormenta, como luz entre tinieblas, destaca sobre este fondo la figura luminosa de María que en las circunstancias presentes nos brinda su Perpetuo Socorro.

Bien lo han sabido comprender los buenos felanigenses, pues la Iglesia de San Alfonso se vió concurrir durante toda la novena, convirtiéndose en incensario ardiente de fervor durante el triduo Eucarístico que siguió a la novena terminando con una brillante fiesta en la cual destaca la bendición de una preciosa bandera que es el centro de esa piadosa Congregación que mantiene, fuego perenne de sus súplicas ardientes a los pies de la Virgen de mirada triste y corazón de oro.

Piadosa satisfacción pueden tener los archicofrades por tan solemnes y fervorosos actos con que han honrado a su Reina, satisfacción que embarga el corazón de los tan queridos PP. Teatinos que con celo admirable y desinteresado se dan por completo al bien de las almas y esplendor de la Casa de Dios.

Un Cruzado.

Lotería Provincial

Mañana último día de venta de billetes del sorteo del día 3. - Admor. Hijos B. Reus.

DEDICATORIA

A los expedicionarios felanigenses.

«PATRIA»

Patria es el aire puro que aspiramos al pisar el umbral de nuestra vida; el pedazo de cielo que admiramos en brazos de la noche bendecida.

El cielo en que mecieron nuestra cuna el río, el lago el valle y la montaña, forman la patria que es nuestra fortuna y que el sol, ojo de Dios con luz la baña.

Patria es nombre que endulza nuestras penas y el resumen de todos los amores; el circula en la sangre de las venas y se aspira en la brisa y en las flores.

Del patrio amor la fiel sacerdotisa en el hogar es la mujer; que al niño enseña, entre sus besos y su risa, el nombre de la Patria con cariño.

Patria es un culto y en su lugar sagrado todo se sacrifica, el hombre mismo; sacro fuego en sus aras consagrado y del alma crisol, el patriotismo.

Es la última palabra del soldado que al pie de su bandera yace inerte; y cuya frente yerta, ha coronado la gloria, por la mano de la muerte!

Patria es visión hermosa entre las bellas, sublime inspiración, inmenso anhelo! Dios escribió su nombre como estrella, en el mapa sin límites del cielo.

España la Católica, angusto nombre! suelo fecundo en héroes y grandezas; tierra feliz, que brindas siempre al hombre fuentes mil de venturas y riquezas?

En tu seno mujer formaste un día un soldado español, que sin temores del marxismo feroz, grita alla arriba con todo el poder de sus pulmones

«Patria adorada, noble patria mía, blasón inmaculado de la historia luz inmortal que resplandece y guía tu nombre «España» es libertad es gloria»
RHUT

Sección Local

Una llamada del Excmo.

Sr. Gobernador.

Al escuchar por la radio el parlamento de nuestro Excmo. Sr. Gobernador sobre la necesidad de nuestras hermanas menores Ibiza y Formentera nos ha impresionado grandemente y por esto transcribimos algunos párrafos de nuestra primera autoridad con el deseo de que sean interpretados cual se merecen por todos los felanigenses que también saben demostrar ahora y siempre como sienten y practican la caridad cristiana.

Ibiza y Formentera pasan momentos angustiosos. Carecen de lo más indispensable para la vida a consecuencia de haber sido saqueadas por los bárbaros modernos del soviét invasor al pasar fugaces su planta maldita en las Pitiusas.

Veamos lo que dice al respecto el Excmo. Gobernador:

«Con la retina aún llena de la blanca visión de la sin par hermana menor, en la que Dios, en un alarde de su infinito saber y poder, depositó, en tan pequeño espacio, muestrario completo de cuando puede un alma artista anhelar, y con el corazón oprimido a la vista de los destrozos materiales que en Iglesias y casas ocasionó la dominación comunista allí, debidamente autorizado por la Autoridad Militar, me dirijo a mis paisanos, a la hermana mayor, a Mallorca toda, lanzando una petición de auxilio de socorro, en favor de Ibiza y Formentera.

Animo esforzado y valeroso el de aquella gente, se defendieron con bravura, cayendo solamente cual puede un león sucumbir: combatiendo, y arrollados por una superioridad numerica y de material y minados por la traición. Más salió de la prueba fortificado el espíritu, indemne el ideal, y hoy Ibiza, tan española como siempre, va lentamente rehaciendo su vida con la fé puesta en Dios y en la misión de España.

Pero Ibiza y Formentera sufren; al recuerdo de malhadados días, únese hoy una miseria que la imposibilidad de colocar, en estos momentos, brazos, acrecienta, y hace que sea realidad negra el fantasma del hambre. No puede Mallorca ignorar tal extremo: en Ibiza y Formentera hay hermanos nuestros que sólo pueden comer si una caridad, cristiana y española, actúa como es su deber y les proporciona medios».

Lamentamos vivamente no disponer de mas espacio para publicar íntegro el bellísi-

mo y sentimental parlamento invitándonos a todos los mallorquines a la caridad de hermanos a cuya invitación no puede hacer el sordo Felanitx.

Patente está todavía el comportamiento de nuestra ciudad a la primera indicación Pro Málaga, en su desesperada situación. Casi con la rapidez de las ondas Ertzianas, supo nuestro alcalde Sr. Oliver organizar y poner en marcha hacia su destino un convoy de viveres para aquellos desgraciados españoles de la Málaga devastada.

Los felanigenses no han de ser en este caso los últimos en socorrer a nuestros hermanos tan de cerca que casi nos vemos.

Manos a la obra para remediar cuanto antes las necesidades de nuestros hermanos Ibicenses.

Así nos lo indica por medio de la radio. Nuestro Excmo. Sr. Gobernador que Dios guarde.

Se admiten los donativos que en especie se entreguen a tal efecto en el cuartelillo de la Casa Consistorial y los que se hagan en metálico en la Depositaria Municipal.

VIVA Y ARRIBA SIEMPRE ESPAÑA

Una visita a San Salvador.

La realizó la centuria de Flechas de Palma acompañados de algunos Jefes y otros camaradas felanigenses. Una vez allí rezóse una estación al Santísimo y una salve a la Virgen, sacaronse algunas fotografías y seguidamente se regreso a Felanitx para salir después a Palma.

Nueva publicación

Hemos recibido un ejemplar de la edición que acaba de publicar nuestro paisano y amigo el Rdo. D. Bartolomé Quetglas consistiendo en un valioso tratado sobre la Caja Compensadora de cargas familiares.

Agradecemos infinitamente tan atento obsequio que al mismo tiempo nos proporciona el gusto de poder conocer tan inteligente trabajo que el ilustre paisano acaba de publicar.

Hemos visto con gran satisfacción que ya se han empezado los trabajos del alcantarillado y de la estación depuradora trabando en los mismos una buena brigada de obreros lo cual irá aumentando como lo vayan requiriendo las amplitudes de dichas obras.

De sociedad

Ha sido designado para formar parte del Consejo directivo de la nueva organización, Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. nuestro distinguido amigo el capitán de Ingenieros D. Ladislao y Lopez Basa principal propulsor y organizador de las J. O. N. S. en Baleares y una de las personas que gozan de mayores simpatías en nuestra Isla por su actividad y buena fe puesta al servicio de la causa nacional especialmente en la Organización Nacional Sindicalista que bajo los auspicios del glorioso ejército español dirigido por el invicto Caudillo Generalísimo Franco, hemos de ver pronto transformada en primera potencia la España de nuestros amores.

Nos es grato manifestar haber visto con satisfacción el nombramiento recaído en nuestro amigo al que felicitamos y deseamos toda suerte de éxitos por el bien y prosperidad de España.

Ha sido designada para la Jefatura local de Falange Femenina la Sra. D.^a Catalina Caidente y de Pons.

Al felicitarle por su nombramiento le deseamos los más acertados éxitos.

AVISO Instituto elemental de 2.^a Enseñanza de Felanitx

A partir del próximo día 1 de Mayo queda abierto el período de matrícula a los exámenes de Ingreso, facilitándose en esta Secretaría todos los datos necesarios para efectuar dicha matrícula.

El plazo de matrícula finalizará el próximo día 20 de mayo.

Felanitx 26 de Abril de 1937.

El Secretario,

Deportes

Un brillante partido fué el jugado el pasado domingo por el Gimnástica contra el Mallorca en el campo de Buenos Aires siendo vencido por la mínima diferencia de 4 tantos a 3.

El encuentro debía decidirse con la vi c

toria de los locales o al menos con un empate, ocasión que perdieron, al tirar Sanchiz fuera un penalty, por exceso de colocación al minuto final del encuentro.

Marcaron los primeros tantos los blancos obra de Tugores y Sanchiz este, dos tantos de bandera.

Con este resultado queda el Gimnástica en el tercer lugar de la clasificación, puesto nada despreciable teniendo en cuenta las anomalías que ha tenido que afrontar el Gimnástica con sus faltas de entreno debido a las forzosas ausencias de sus jugadores.

AYUNTAMIENTO DE FELANITX

EDICTO

Por la Junta Provincial de Abastos se ordena; que en los cinco primeros días de cada mes a partir del próximo se procederá por los cosecheros, a macenistas, fabricantes, acaparadores, ganaderos o recreadores, comisionistas etc. de los artículos y ganado a remitir relación jurada de las existencias, tanto propias, vendidas o en depósito, que tengan en la fecha de la declaración a los Sres. Alcaldes de los Ayuntamientos donde tengan su residencia, aunque las existencias se encuentren almacenadas en sitio distinto. En los artículos de fabricación se hará constar la cantidad existente en almacenes, la que pueda elaborarse y las existencias de primeras materias de que se dispone. Al consignar el ganado se hará por cabezas con especificación de sexo, detallando las destinadas a la reproducción y a la venta.

ARTICULOS QUE SE CITAN

Aceite corriente, idem fino, azúcar molido, idem cuadrado, alubias blancas, idem de color, aguardientes, alcohol de vino, bacalao, bujias, café, cebollas pequeñas, carburo, conservas de pescado, idem vegetales, idem alimenticias, idem dulces, chocolate, chorzos, frutas secas, garbanzos, galletas, harina panificable, hnevos, jamón en dulce, jamón, lentejas, leche condensada, idem en polvo, patatas, pimentón, pasta para sopa, queso, sal payesa, idem fina, tocino, vino común, idem generoso, vinagre.

GANADO

De cerda cabrío, lanar y vacuno.

PIENSOS

Alfalfa seca, algarrobas, centeno, guisanos, yerros, muelas, paja para pienso, producto de la molinera, trigo.

CARBONES

Atracita, hulla y vegetal. Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento.

Felanitx 30 Abril de 1937. —El Alcalde, Manuel Oliver.

CULTOS

En la Parroquia.

El próximo miércoles después del Rosario se cantarán solemnes Completas como preparación a la fiesta de la Ascensión del Señor.

Jueves, día 5, fiesta de la Ascensión del Señor. A las 10 Tercia cantada y oficio con sermón.

En el Oratorio del Calvario.

El próximo lunes día 3 de Mayo. Fiesta de la Cruz. A las 9 y media Oficio Mayor con sermón, predicando después del Evangelio el vicario de la Parroquia Rdo. D. Antonio Nebot.

En el Santuario de San Salvador.

Sábado, día 8, fiesta de la Aparición de San Miguel, habrá solemne fiesta de la cofradía de nuestra Señora de San Salvador.

A las 7 y media misa de comunión para los cofrades y demás personas devotas. A las 9 y media oficio con sermón por el Rdo. Don Juan Vich. Seguidamente habrá exposición de S. D. M. y velas.

A las 3 y media de la tarde ejercicio del mes de María, función eucarística y reserva.

De San Alfonso.

Esta noche después del Rosario, se cantarán solemnes Completas.

Mañana. Fiesta de la Inmaculada Virgen María.

A las 6'45, Misa de Comunión general para todos los devotos de la Virgen Inmaculada y asociados a la Súplica Perpetua. A las 9 y media Tercia cantada y misa Mayor con sermón que dirá el Rdo. P. Jaime Prohens, C. R. Se cantará la Misa de Angelis del maestro Cerdó. A las 3'30, Exposición de S. D. M. Vísperas solemnes y ejercicio del mes de María. Por la noche, Rosario, Ejercicio a la Inmaculada, sermón, Bendición y Reserva.

Editorial Ramón Lluís.